

TARIFA :

Suscripción mensual \$ 1.00
 Número suelto " 0.05
 " atrasado " 0.15
 Avisos y comunicados
Precio convencional.
 Apartado de Correo No. 539

EL DIA

OFICINA:

Avenida Central, E., nº 272,
 frente a la casa de habita-
 ción de don J. R. Mata y
 75 varas al E. de la Tesore-
 ría de la Junta de Caridad

DIARIO INDEPENDIENTE

DIRECTOR PROPIETARIO, RAFAEL ALPIZAR A.

ANO I

San José, sábado 9 de febrero de 1901

NUMERO 126

— LA —

PRENSA INDEPENDIENTE

PROCLAMA

*Alternabilidad
 en el Poder*

*Sensata Política
 Internacional*

BERNARDO SOTO

Para Candidato á la Presidencia de la República en el próximo período

Constitucional de 1902 á 1906.

*Democracia y
 Justicia al mérito*

*Respeto á la
 Opinión Pública*

CORONADO MORA
 Ofrece al público sus trabajos de de-
 coración y dorado.
 Calle Central, Sur, número 485,--50
 varas al Norte de La Dolorosa.



Este periódico se publicará todos los días, con excepción de los siguientes á los festivos.

En los puntos en donde no tenemos agentes deben nuestros abonados remitir mes á mes el importe de la suscripción, pues de lo contrario quedará para ellos suspendido el envío de esta hoja.

En cuanto á comunicados que se nos remita para su publicación, deberán venir con la firma responsable, bien sea para que salga al pie una vez insertados, ó bien para la responsabilidad de la imprenta; de otra manera quedarán encapetados.

A personas desconocidas en esta Dirección se publicará lo que remitan en cuanto hayan cubierto el valor de sus trabajos.

Quedan á juicio de la Dirección los artículos de interés general.

Agentes de "El Día"

- Limón..... F. F. de Altamira
- Vía Limón..... Víctor Tioli
- Cartago..... Jesús Salazar R.
- Heredia..... Rafael G. Rodríguez
- Alajuela..... Manuel López
- San Joaquín..... Hipólito Chaves
- Curridabat..... León León
- Tres Ríos..... Moisés Pacheco F
- Sto. Domingo..... Abel Quirós
- Escasú..... Benjamín Herrera
- S. P. Mojón..... Guillermo Fait
- Aserri..... Alberto Fuentes
- Desamparados..... Rafael Solano
- Santa Ana..... G. J. Valverde
- San Vicente..... Emiliano Quirós
- Sta María Dota..... Daniel Flores
- S. Marcos Dota..... Amando Padilla
- S. P. de Alajuela..... Jaime B. Murillo
- Guadalupe..... Manuel Borbón C
- Santiago..... José Rojas

- S. Raf. Heredia..... Próspero Vargas
- Barba..... Ismael Oonejo
- Puntarenas..... Carlos Clavera
- Esparta..... Moisés G. Aguilar
- San Ramón..... José A. Valladares
- Liberia..... Salvador Villar.
- Atenas..... Arturo Araya
- Naranjo..... Francico Camacho
- Bagaces..... Fernando Ramírez
- San Marcos..... Fidel Quesada
- Santa Cruz..... José López
- S. Idro. de Arenilla..... J. Fco. Solís

- Filadelfia..... Miguel T. Jirón
- Las Cañas..... Juan Sippi
- Puriscal..... Manuel Mora
- Los Frailes..... Manuel Abarca S.
- Nicoya..... E. Conde R.
- Palmira..... Juan B. Romero C.
- Palmares..... Trino Araya
- Miramar..... Mateo Mena
- Dos Novillos..... Roberto Alpizar
- Paraíso..... Federico Quesada
- Juan Viñas..... Federico Aymerich
- Grecia..... Ricardo Alvarez

LA COSTARRICENSE
ZAPATERIA DE SANTOS PASTOR
 Calzado á la medida, clavado y cosido
PUNTUALIDAD EN LAS OBRAS
 Excelentes y escogidos materiales y hábiles operarios, lo que ha valido siempre á esta Zapatería la numerosa clientela con que cuenta.
 Avenida Central E., nº 260.— 50 varas al Este de la Tesorería de la Junta de Caridad.

**¡ No os dejéis
 seducir con dinero !**

Primero morir de hambre que venderse : es preferible comprar barato una *Guitarra*, un *Clarinete*, una *Citara*, una *Viola*, un *Violín*, un *Piano*, y un buen surtido de *Piezas* como *Fantasías*, *Potpourries*, *Valses*, *Marchas*, *Mazurkas*, etc. etc., que alientan á todo buen ciudadano en la lucha por la regeneración de la Patria. De todo hay en el **ALMACÉN DE MÚSICA** de J. J. VARGAS CALVO, menos esbirros despreciables!

*** Vargas & Vargas ***
 Tienda recientemente instalada, contigua á la Relojería del Sr F. López García.
 Ultimamente han recibido inmenso y variado surtido de
ZARAZAS, LANAS Y GASAS.
GRAN REBAJA DE PRECIOS

*** AVISO ***
 He comprado el establecimiento de comercio que fué de don José Quirse, situado en la esquina Sureste del Parque Nacional, el que pongo á disposición del público y en donde se encuentran las mejores bebidas y artículos frescos y de todas clases.
Angel López.

Parrafos sueltos

MONOGRAFIA

de la Justicia y la Libertad

El labrador soporta el peso del día, expónese á la lluvia, al sol, á los vientos, para preparar con su trabajo la cosecha que por otoño ha de llenar sus graneros.

La justicia es la cosecha de los pueblos.

El artesano se levanta antes del alba, enciende su pequeña lámpara y trabaja para ganar un poco de pan para él y para sus hijos.

La justicia es el pan de los pueblos.

El mercader no evita fatigas, ni se queja tampoco; gasta su cuerpo y olvida el sueño para acumular riquezas.

La libertad es la riqueza de los pueblos.

El marinero cruza los mares, expónese al furor de las olas, aventúrase por entre los escollos, sufre el frío y el calor, á fin de procurarse para la vejez algún descanso.

La libertad es el descanso de los pueblos.

Sométese el soldado á las más duras privaciones, vela y combate y derrama su sangre por lo que él llama la gloria.

La libertad es la gloria de los pueblos.

"EL DIA"

DIRECTOR PROPIETARIO,

RAFAEL ALPIZAR A.

San José, 9 de Febrero de 1901

La soberanía popular siempre triunfa

Al fin y al cabo siempre ha triunfado la soberanía de los pueblos.

¿Qué era el derecho divino de los reyes? La autocracia figuraba como la única fórmula de gobierno posible; y sin embargo, en qué desprestigio han caído las testas coronadas ante el derecho divino de los pueblos!

El parlamento ha venido á cortar velas á las monarquías que aún existen, como las de Inglaterra y España. La República ha penetrado en Francia, y tiene su más fiel representación en la Confederación Helvética. Eso en cuanto á naciones del viejo continente, pues con referencia á la América, el mundo ha presenciado, entre otros, varios hechos de los que más timbre darán a Si-

glo XIX: la restauración de la República en México; la proclamación de la República en el imperio del Brasil y la independencia de Cuba del coloniaje monárquico, ganada para la República democrática.

Se argucirá que el primero y tercer caso son obra de la fuerza? Pues sepan los que no hayan querido comprenderlo, que la fuerza nada puede por sí misma. Sin la asociación de las ideas, pudo la fuerza, porque antes había podido la idea; porque la fuerza por sí sola nada estable edifica. Por otra parte, la proclamación de la República en el Brasil exime de mayores comprobaciones y argumentos y funda la jurisprudencia de la soberanía popular. ¿Cómo se efectivó esa gran transformación?

De una manera que casi no tiene precedente en la historia: mientras Francia ha tenido su suelo con la sangre de sus hijos, para poder establecer las instituciones democráticas, mientras en España fracasó la tentativa de la República, precisamente porque faltaba la cohesión de la fuerza y las ideas, á la sazón, el Brasil, en medio de la paz más completa, anuncia á su Emperador que la hora ha sonado de que busque sus antiguos lares, porque el pueblo quiere gobernarse por sí mismo; y Pedro II es grande y sabio; comprende el derecho que asiste á sus gobernados; lo reconoce y deja el territorio brasilero para ir á reunirse con sus parientes allá en la vieja Europa, porque "al fin y al cabo siempre triunfa la soberanía de los pueblos."

Un deber del periodista

Entre los deberes del periodista, uno muy importante es el de estudiar con atención todas las causas que pueden engendrar males sociales y emitir sobre ellas opinión imparcial apuntando, hasta donde sea posible, los medios que deben aplicarse como correctivo, á fin de asegurar, cada vez más, la constante práctica de una moralidad ejemplar, única que puede conducir á los pueblos por caminos de engrandecimiento.

El escritor público, seme-

jante en este caso al acucioso facultativo que aconseja al paciente el uso de medicina eficaz ó le proporciona el régimen á que ha de ceñirse para preservar su salud, debe, como es claro, no detenerse ante ninguna consideración, cuando se trata de conservar á toda costa la existencia moral de la sociedad en que vive.

Casos pueden ocurrir en que tenga que herir de lleno susceptibilidades ó en que se marquen hechos dolorosos con que no se quisiera tropezar, pero no son, por cierto, estas consideraciones ante las que debe vacilar quien tiene conciencia de trabajar por la causa del bien general, como no vacila tampoco el cirujano en poner su dedo sobre la llaga cuando lo lleva impregnado del cauterio curativo.

No es ciertamente quien alimenta los vicios del amigo ó estimula sus desvíos el que le da mayores pruebas de estimación y fidelidad, sino aquel que, dentro de los límites de la autoridad que le señalan sus relaciones, amonesta con rectitud y reprende con esa impasibilidad que es siempre síntoma de buena fe la que sirve de base á las ideas del hombre convencido.

NOTAS

TEATRAL

La Compañía Infantil "Unda" dió su primera función antenoche en el Variedades, con numerosa concurrencia.

Buena interpretación tuvo la preciosa zarzuela *Marina*, cuyo papel principal fue encomendado á Guadalupe Unda, simpática primera tiple muy correcta en la escena y de voz bastante agradable; mereció calurosos aplausos; no hay duda que Lupita se ha ganado ya las simpatías de nuestro público.

Estuvo muy feliz en su papel de *Roque* el joven Leonardo Unda; lo hizo correctamente y con gracia.

Pero quien agradó más y llamó la atención de la concurrencia, fue Lolita Unda, la niña de seis años de edad que interpretó el marinerito, bella, graciosa, corronguísimamente, como diría alguna de nuestras paisanas.

En general, nada dejó que desear la interpretación de *Marina*.

La Marcha de Cádiz fue un nuevo triunfo para la Compañía.

¿Cómo íbamos á creer que Lolita Unda, esa migajilla, hiciera un *Atilano*, un *Pérez* admirable? ¡Y lo hizo, lo hizo con estupenda naturalidad, posesionándose del papel y haciendo al público desternillarse de risa! ¡Bravo, Lolita: usted vale un tesoro!

Teodorico, Doña Filo, Paredón, Clarita, todos los papeles fueron desempeñados á satisfacción; muy bien el dúo de los patos; excelente el coro de los naipes.

Ya tendremos ocasión de hablar con alguna extensión de cada uno de los pequeños artistas.

Sección ajena

Caballería

(A QUIEN CORRESPONDA)

Hace once meces, un año casi, que se encuentran en esta capital en servicio militar unos cuantos muchachos de la provincia de Guanacaste. No sabemos que haya un reglamento al cual se ajuste el servicio del cuerpo de Caballería y que fije el tiempo que cada soldado está obligado á prestar ese servicio, pero, si lo hay, creemos que ese tiempo será apenas el necesario para que un recluta aprenda cuanto un soldado debe saber, y nada más. Esos jóvenes, no sólo once meses hace que están bajo el régimen militar, sino que en examen público han demostrado que tienen el número de conocimientos que de un soldado disciplinado puede exigirse. Nada es más justo que se les releve, más aún si se considera que esos muchachos están acostumbrados á vivir en la llanura abierta, á respirar el aire de la montaña y que es para ellos un castigo el obligarlos á vivir en un cuartel.

Como si eso no fuera bastante, se les ha limitado su salario á la ínfima cantidad de setenta y cinco céntimos por día. ¿Será posible que con tan exígua suma pueda un hombre atender siquiera las necesidades más imperiosas? Y aún así se les obliga á trabajar como peones, en oficios que no son para un soldado de caballería y cuando se quiere castigar á uno de ellos, en vez de hacerlo en su propio cuartel, como era práctica del Coronel Guardia, á quien los soldados recuerdan con agrado, se les envía al cuartel de Artillería, en donde se les aplica el castigo,

haciéndolo así doblemente humillante y vergonzoso: esa gente es sencilla, pero tiene sentimientos que, ante todo, deben respetarse. ¡Pobres muchachos! Ellos, acostumbrados á recorrer con la velocidad del rayo las extensas llanuras del Departamento, ya no obedecen más que á su pensamiento libre, hoy están desconsolados, enfermos, sujetos á un régimen de vida que los está matando.

Estos datos son para aquellos que, en cumplimiento de su misión, están llamados á vigilar por la felicidad del pueblo.

JUAN DE LIBERIA.

DE COCINA

Flotante

(POSTRE)

Bátanse 6 claras huevo—como para merengue—pónganse en una budinera cuyo asiento tenga un poco de caramelo y sométase al baño maría, tapándola con una lata con brazas. Al cabo de 15 á 20 minutos que estará ya cuajado, sáquese y póngase en una taza, y vertiendo sobre él más caramelo, se cubrirá bien por encima. Al tiempo de servirlo, se le pone crema por los lados.

x

Tallarines

A unos huevos batidos como para rosquete, écheseles un poco de manteca derretida y aceite de comer. Poco á poco se le va agregando harina de trigo hasta que compacte la masa y haga tela. Echesele después un poquito de azafrán de Castilla, líquido, y se amasa. Luego extiéndanse telas delgadas, córtense los tallarines y pónganse á secar al aire.

Puestos en una cacerola, en dosis prudencial, entre caldo de carne ó pollo, (el de primer hervor) y puestos á hervir al fuego, resulta una sopa muy grata.

Notas Agrícolas

Contra las malas yerbas

Hágase hervir en una caldera de fierro unos 40 litros de agua en la que se haya echado 3 kilos de cal y 333 gramos de azufre en polvo. Agítese la mezcla y después déjese reposar. Después de algunas horas, 3 ó 4, añádase al líquido preparado una cantidad igual de agua pura y viértasele sobre la tierra por medio de una regadera, escogiéndose un día que no llueva. Las malas yerbas quedarán destruidas por algunos años.

x

Contra la gangrena de los lechones

Medzadourian, ingeniero agrónomo, ha observado una enfermedad que se declara en la pun-

ta de la cola de los chanchitos. Comienza á aparecer una llaga gangrenosa, que después se desarrolla; las partes enfermas se secan y caen.

Ha logrado curar algunos de los animales enfermos, lavando la parte atacada con petróleo y untando después vaselina.

NOTITAS

—Es opinión admitida que todas las grandes epidemias que han afligido á la humanidad, han brotado de las deltas de las grandes corrientes de agua.

Así el cólera ha partido del Ganges, el tifo del Danubio y la plaga del Nilo y de los grandes ríos de la Indo China.

—Ultimamente se ha inventado una nueva especie de vidrio aplanado para ventanas, y los que están adentro pueden ver por él perfectamente bien, mientras que es opaco para los que están afuera de la casa.

—El profesor Kelvin calcula que en una pulgada cúbica de cualquier gas, hay cien mil trillones de moléculas; y que en cada molécula hay varios átomos en movimiento con una velocidad de setenta millas por minuto.

—La raza más diminuta que existe en el mundo se encuentra en las islas Andamán, á un lado de la Bahía de Bengala.

Por término medio, el peso de los habitantes no excede sesenta libras, y en su estatura llega á unos cuatro pies generalmente.

—La excavación más profunda que se ha hecho por los hombres á la madre tierra es indudablemente la que existe cerca de Kestchan, Alemania, donde se ha alcanzado la profundidad de 5,735 pies.

Este gran hoyo se ha hecho exclusivamente para realizar estudios geológicos.

Los trabajos se comenzaron desde el año de 1880 y hubieron de suspenderse en 1886, porque los ingenieros no podían con los instrumentos de entonces llegar á mayor profundidad.

Hoy cuesta la excavación 16,600 libras esterlinas.

Hechos y dichos

Telegrama de Puntarenas

A *El Día*.

Uno de tantos perjudicados que firmó remitido torpe contra mí, tiene ahora oportunidad convenirse que aquí hay fiebre amarilla.

Tengo tres casos nuevos.

Tamayo.

Nos informan que están retirando la suscripción muchos abonados á *La Prensa Libre*, por

no gustarles eso de que se vean los toros desde la barrera, ó de que se baile en la cuerda floja.

Se aceptó la renuncia presentada por el señor Juan Borbón Orozco, del puesto de primer escribiente del Promotor Fiscal; en su reemplazo queda don Fausto Orozco C.

Los jóvenes Robert Hermanos acaban de comprar las existencias de la que fué casa de don Ramón Cerdas.

De paseo hemos visto en esta capital á nuestros apreciables amigos y agentes en Atenas, señores don Ramón y don Arturo Araya. Les deseamos grata permanencia.

Rival.....no lo tiene, no, el amigo Eloy Rojas, en lo tocante á composición de cerraduras, máquinas de coser, cocinas, bicicletas, revólveres y toda clase de armas de fuego etc., etc. Su taller, recomendable por mil títulos, está situado en la Calle Central, 100 varas al Sur del Parque.

Se están arreglando los trabajos para la Memoria de Fomento correspondiente al año económico q' terminará el 31 demarzo próximo.

Al señor Francisco Faerrón le fué imposible aceptar el cargo de Inspector de Escuelas del circuito I de Guanacaste, durante el término de la licencia concedida á don Egérico Faerrón, y por eso se nombró al señor don Maximiliano Alvarado.

Cuentan que hubo últimamente un serio altercado entre un importante y apreciable copartidario nuestro y un conocido General civilista, en que aquél á éste le dijo cuántas, más ó menos, son cinco.

Teatro—Para esta noche se anuncia en el Variedades **LA MASCOTA** y para mañana, **MINICHE**, nueva entre nosotros.

Por cable se recibió la triste nueva de la muerte del simpático joven Alfredo K. Harrison, que contaba con numerosas amistades en nuestra sociedad y á quien se le estimaba mucho por su carácter amable, siempre alegre, siempre cariñoso con sus amigos. Vaya nuestro sentido pésame para la familia doliente.

El 6 del corriente llevó para Panamá, el vapor chileno *Imperial*, una caja oro en barras con \$ 6,300.

Increible es lo que pasa en Atenas: la correspondencia está empantanada, no habiendo en el correo quien la distribuya; el que puede ir ó mandar á la oficina por sus cartas ó periódicos, los tendrá, de lo contrario, las ratas podrán con el tiempo y un garabato hacer su agosto en tanto papel. ¡Pero hombre...! ¿es posible que así se trate al público? ¿Es posible que continúen

sin cartero en Atenas? ¡Señor Administrador General de Correos.....!

¡Agradecemos el último envío de fondos que nos ha hecho el amigo don Jesús Salazar R., nuestro Agente en Cartago.

CABLES

Franscausia, Rusia, 6.—El incendio que ayer comenzó en los depósitos de la compañía Caspian Blacksea, los cuales contenían 6 millones de libras esterlinas de petróleo, causó pérdida de vidas é inmenso daño á la propiedad. Las llamas incendiaron otros depósitos cuya capacidad era..... 12.000,000 libras nafta. Este líquido salió como río de lava, inundando é incendiando las casas de los empleados. Perecieron muchos de éstos. Se han encontrado 20 cadáveres hechos carbón. Hay más de 50 personas terriblemente quemadas, cuatrocientas frutas de pan y todo cuanto tenían.— Los depósitos están ardiendo. Los depósitos vecinos corren gran peligro. Reina un pánico tremendo.

Londres, 6.—Bajo fecha 5 avisa Kitchener, que Smith Dorrien ha ocupado el lago Charilse. French está arreando al enemigo con dirección á Anisterdams. La fuerza de Dewet se encuentra aún al N. de Shabanichu.

Blenfontein, 6.—El Post de hoy publica una carta escrita por Pier Duvet á su hermano Cristián, en que le suplica encarecimiento de rendirse. Piet Duvet es Presidente de paz.

Nueva York, 7.—Dice el corresponsal del Herald en la Haya, que los gastos de las festividades que están efectuándose en esa ciudad con motivo del casamiento de la reina Guillermina, ascienden á trescientos cincuenta mil francos.

Alasgow, 7.—La viruela hace estragos aquí; hay de 20 á 30 nuevos casos diarios y muchas defunciones. En los hospitales hay 453 casos.

Estocolmo, 7.—La reina Sofía se haya postrada, resultado de ataque de influenza.

IMPORTANTE

Aviso á la numerosa clientela, que ha llegado magnífica suela, que vendo pesada á vista del cliente.

JOSÉ SANTOS PORRAS.

TURNO DE LA MERCED

El domingo 3 de marzo tendrá lugar el turno anual á beneficio de la Iglesia de la Merced.

Lo que se pone en conocimiento del público en la confianza de que en esta ocasión sea aun mayor entusiasmo que alme á los buenos pueblos vecinos en favor de la construcción de este templo de la capital.

Máximo Chaves,

Srio. de la Junta.

JUAN RAFAEL VIQUEZ SEGREDA

Pasante de abogado

Oficina: LICDO. DON ANIBAL SANTOS.

4.000⁰⁰ colones

Hay listos para colocar cuatro mil colones á interés módico, con hipoteca en casas de esta ciudad ó en fincas cercanas á la misma.

San José, febrero 6 de 1.901.

Joaquín Zúñiga B.



“G E O S M I N”

Afamado elixir para los dientes. Agua dentífrica sin competencia en calidad y efecto. De venta en casa de *JUAN KNOHR HIJOS*, Almacén de Géneros y Abarrotes



Establecimiento de vinatería y pulpería situado en Cuesta de Moras, muy conocido por su antigüedad y por el **INMENSO Y VARIADO SURTIDO DE MERCADERIAS** con que cuenta siempre, tiene ahora un **MAGNÍFICO BILLAR** que para carambolas y palos no hay otro igual; el más *chambón* hace allí, *cantadas*, 200 rayas seguidas ó 45 carambolas.

EL AGUILA DE ORO tiene, además, un estupendo saloncito para lectura y para mesas de dominó, donde se reúnen todas las noches lo más decente y lo más elegante de la juventud josefina. Allí es donde verdaderamente se pasan ratos muy agradables.

CARNAVAL

— DE —

NUEVA ORLEANS

¡¡ EXCURSION DE 4 SEMANAS !!

(PRIMERA SEMANA DE FEBRERO)

Gran descuento en los pasajes á Nueva Orleans por la línea de vapores de la United Fruit Co. Viaje de ida y vuelta, \$ 60-00, con opción al pasajero de permanecer en esa ciudad hasta 2 semanas.

Vapores cómodos y veloces, como el *Beverly*, *Anselm* y *Olympia*.

Para pormenores dirigirse á esta Compañía.

San José, Enero de 1901.

JOHN M. KEITH,
MANAGER.

FERRERERIA

- DE -
THOMPSON Y MATTHES

Avenida Central E. N.º 38-44

Completo surtido de tijeras para señoras, para costura, para barberos, tijeras de bolsa y especiales para cortar las uñas. Acentadores, navajas y cortaplumas de la marca IXL, superiores á las "Rodgers" y más baratas. Cepillos para ropa, lámparas, romanas.

Gran surtido en utensilios para coches: arneses, collares, pecheras, fuetes, bridones etc.

Especialidad en accesorios y agujas para toda clase de máquinas de coser.

Restaurant Central

Sin temor de equivocarnos podemos asegurar que no tiene rival ese tan conocido Restaurant de Monlouis. Los mejores platos, los mejores cocineros, el mayor aseo, el trato más amable, todo lo que en justicia agrada se encuentra allí; y á ello se debe que la clientela sea numerosa en extremo y que la crisis monetaria no haya ni preocupado á tan recomendable establecimiento, cuya cantina, por otro lado, es bien surtida y de lo mejor.

Para que el Restaurant Central tuviera imitador, sería necesario otro

MONLOUIS

y eso... es imposible, como ustedes lo ven, á no ser que Dios quiera hacer en uno de sus ratos desocupados.

BARBERIA

- DE -
MARCELINO COTO

Esquina del Hotel Internacional, frente á Robert Hnos. Operarios competentes, esmero en el servicio, aseo completo y amabilidad para con los parroquianos. Se desinfectan los útiles de manera excelente, antes y después de usarse.

RAFAEL MEZA N.

DENTISTA
Oficina: Calle 20, 15 varas al Norte del Telégrafo.
Extracciones sin dolor.—Trabajos garantizados.

HOTEL INTERNACIONAL

El reputado don JOSÉ SACRIPANTI, tan conocido entre nosotros por su competencia en cuanto al manejo de Hoteles, pone por segunda vez á disposición del público en general su magnífico

HOTEL INTERNACIONAL.

El servicio allí con justicia puede decirse que es el mejor del país porque cuenta con el mejor cocinero que ha venido á la capital.— Por lo que á Cantina se refiere, los licores no tienen rival sobresaliendo el rico trago *Ostión de Mortán*.

A los guitarristas

Ha llegado ultimamente, á la tienda de VARGAS & VARGAS un escogido repertorio de música para guitarra y preciosas canciones españolas con acompañamiento de la misma.

Francisco Alpizar Agrimensor Público

San José, Avenida 12 O. N.º 171

LA SASTRERIA

- DE -

FELIX GUEVARA

situada en la Avenida Central E., contigua á la Redacción de *El Día*, ofrece innumerables ventajas á sus parroquianos porque usa de los mejores casimires que vienen al país en sus vestidos, as como por sus precios moderados y gusto en las obras.

San José, Noviembre de 1900.

ARTURO ESQUIVEL. — JOSÉ ESQUIVEL.

Agencia Gral. de Publicaciones

LIBRERÍA Y PAPELERÍA DE
IGLESIAS Hnos. Y Cia.
Calle Central, Norte n.º 88, frente al Hotel Internacional. Apd.º 170

Variado surtido en obras por suscripción de autores escogidos. Periódicos de todas partes, ilustrados, recreativos, de arte, ciencia, literatura, noticias, religiosos, humorístico, sport, marina, comercio, industria, agricultura, etc.

Gran variedad en revistas de modas para señoras.

Novelas de las más recién publicadas en Europa á precios sumamente económicos.

Toda clase de útiles para escuelas.

Papel de diferentes clases: para cartas, para hacer flores, etc. Cubiertas, bloks, libretas, cartulinas, tinta, cromos, felicitaciones, estampas, oleografías, naipes.

Venta de estampillas, timbres y papel sellado.

A los Exportadores

Los SACOS de muy buena clase para café en pergamino y beneficiado, se venden muy baratos en las tiendas de los suscritos, junto al Mercado.

La Relojeria y Plateria

de Vicente Palavicini

acaba de trasladarse al local contiguo al Hotel Hispano-Americano, frente al Mercado.

Ese establecimiento, en cuyas obras es notable el esmero y puntualidad, cuenta, en el ramo de Relojería, con la colaboración de don Gregorio Soto, relojero muy conocido y recomendable por todos conceptos.

NICOLAS F. MEZA

CIRUJANO DENTISTA

De la Facultad Médica de la República, con 30 años de práctica, ofrece sus servicios en todos los últimos adelantos de la profesión: especialidad en el tratamiento de dientes de los niños y extracciones sin dolor por medio del procedimiento instantáneo. No siendo transeunte garantiza sus trabajos para los cuales emplea los mejores materiales del mundo. A los pobres, recomendados por su Cura ó por la Sociedad de San Vicente de Paul, les opera gratis.

Oficina: Calle 19 Sur.—

LA NUEVA YORK

- DE -

RAFAEL FONSECA CALVO

Establecida en 1890

Calle 17 Sur, 150 varas de la esquina Suroeste del Mercado.

Empresa de Hojalatería, Fontanería y Carpintería.

Hojalatería.—Colocación y composición de canoas y tubos de zinc ó de hierro galvanizado; colocación de canoas de molduras de cualquier forma; colocación y composición de limajollas; tubos para excusados con sus ventilaciones giratorias ó fijas; chimeneas para cocinas ó máquinas de vapor.

Fontanería.—Colocación ó composición de baños, excusados, lavatorios, aríetes, tuberías, tanques, & &.

Herrería.—Construcción de balcones, barandas, composición de carros y coches, se herran ruedas y bestias.

Carpintería.—Se arreglan coches, carretones, ruedas, se hacen estanterías, mostradores, muebles de toda clase, puertas y ventanas pisos, &., &.

Además de lo enumerado todo lo que á este taller se solicite será atendido con esmero y prontitud, ya sea grande ó pequeño lo que se desee y los precios bastante equitativos; también se reciben órdenes para las demás provincias.

San José, setiembre 1.º de 1900

EL YUNQUE TALLER MECANICO

DE

ELOY ROJAS

situado en la Calle Central, Sur, cien varas del Parque Central.

HERRERIA, ARMERIA, FONTANERIA y HOJALATERIA

Se hacen barandas y balcones, de todas clases.

Se arreglan arrietes. Se hacen y venden portones; se ensanchan ruedas.

Especialidad en la composición de máquinas de coser y de armas de toda clase.

Reparaciones en concinas de fierro.

Fundición en bronce.